



Resultados de la Primera Evaluación del Paseo Dominical: Sociedad Civil para Sociedad Civil

El Paseo Dominical de Quito cuenta con un recorrido de 24 km, desde el Parque de los Recuerdos hasta el Parque de Las Cuadras. En un esfuerzo por mejorar este espacio ganado para la movilidad activa, la sociedad civil organizada convocó a los colectivos de la ciudad y a la sociedad civil para evaluar su estado y proponer soluciones.

Los resultados obtenidos fueron los siguientes:

Encuestas realizadas:

- Percepción de infraestructura: 152 datos recopilados.
- Percepción del usuario en el Paseo Dominical: 103 datos recopilados.

Resultados de la Percepción de Infraestructura (152 datos recopilados):

Se identificaron diversas problemáticas en el recorrido:

- 52 unidades de bolardos deteriorados o inexistentes.
- 25 baches y grietas en la vía.
- 14 puntos donde falta limpieza y recolección de basura.
- En cuanto a los servicios presentes en el Paseo Dominical:
 - 23 puntos de venta de comida y bebidas.
 - 12 puntos de venta de productos diversos.
 - 18 puntos de alquiler y mecánica de bicicletas.
 - Escasos eventos culturales.

Resultados de la Percepción del Usuario en el Paseo Dominical (103 datos recopilados):

- 35.58% de los participantes asisten para hacer deporte.
- 32.69% lo utilizan como una oportunidad para conocer la ciudad.

A partir de los datos obtenidos, se identificaron las siguientes necesidades y mejoras:

- Falta de señalética, seguridad, agentes de la AMT y mayor información sobre las reglas de tránsito.
- Se espera una mayor presencia de actividades culturales, con más puntos de música, arte y cultura.
- Mayor disponibilidad de puntos de hidratación.

Es importante destacar que este Paseo Dominical funciona como una gran feria a lo largo de 24 km; sin embargo, en esta evaluación solo se consideraron 23 km, debido a que la avenida Galo Lasso se encuentra en mantenimiento.

Conclusiones y llamado a las autoridades

Hace falta una mejor coordinación con las autoridades responsables del Paseo Dominical, incluyendo la Secretaría de Movilidad, Secretaría de Salud, Secretaría de Ambiente, Secretaría de Cultura, Parques y Jardines, la Dirección de Espacio Público, la Dirección de Obras Públicas y las Administraciones Zonales (cinco en total), y finalmente incluyendo a nuestros vecinos por medio de las Casa Somos Quito. Para que este recorrido sea más atractivo y turístico, es fundamental que se alineen esfuerzos con el Plan Maestro de Movilidad.

Por ello, solicitamos que esta recopilación de datos sirva para que las autoridades reconozcan la importancia del Paseo Dominical y su impacto en la comunidad. Es necesario que este espacio **sea incluido en el Código Municipal**, garantizando su permanencia y desarrollo con el respaldo ciudadano.

Quito, 27 de febrero de 2025